
 
 
 
 
 
 
 

 

 

国分寺都市計画道路３・２・８号線沿道まちづくり 

地区別検討会（第 1 回）の記録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成 23 年 11 月 26 日（土） 10：00～11:30 

 

 



－ 目 次 － 

 

１ 開催概要 

１．開催目的 ------------------------------------------------------------------- 1 

２．開催状況 ------------------------------------------------------------------- 1 

３．次第 ----------------------------------------------------------------------- 1 

 

２ 議事概要 

１．意見要旨 ------------------------------------------------------------------- 2 

２．議事概要 ------------------------------------------------------------------- 3 

（１）幹事の選出---------------------------------------------------------------- 3 

（２）自己紹介 ----------------------------------------------------------------- 3 

（３）意見交換 ----------------------------------------------------------------- 5 

 

３ 参考資料 

１．広報資料 ------------------------------------------------------------------- 6 

（１）市報国分寺---------------------------------------------------------------- 6 

（２）国 3･2･8 号線沿道地区まちづくりニュース ------------------------------------ 6 

２．配布資料 ------------------------------------------------------------------- 7 

（１）国 3･2･8 号線沿道まちづくり計画（平成 21 年 9 月策定）に示される 

課題への対応進捗状況 ------------------------------------------------------ 7 

（２）国３・２・８号線沿道まちづくりの具体化に関する市の考え方 ------------------ 7 

（３）地区別検討会検討プログラム（案） ------------------------------------------ 8 

（４）環境施設帯の整備について -------------------------------------------------- 9 

（５）環境施設帯の整備について 参考資料 ---------------------------------------- 9 

３．説明資料 ------------------------------------------------------------------ 10 

掲示資料 ---------------------------------------------------------------------- 19 

 

 

 



1 

１ 開催概要 
 

１．開催目的 

平成 21 年 9 月に策定した「国分寺都市計画道路 3･2･8 号線（以下「国 3･2･8 号線」）沿道まちづ

くり計画」に示された将来像の実現を目指し、実効性のある施策の導入も視野に入れたまちづくり

のあり方を検討していくため、国 3･2･8 号線整備に伴う環境変化の影響を直接受け、まちづくりの

具体化に早急に取組む必要がある国 3･2･8 号線から両側 30ｍの範囲（以下「検討エリア」）を対象

に、地元の皆さんとともにまちづくりのあり方を検討する第 1回「地区別検討会」を開催した。 

 

２．開催状況 

● 日  時 平成 23 年 11 月 26 日（土）10:00～11:30 

● 会  場 市役所 プレハブ会議室第一 

● 参 加 者 １６名 

● 傍 聴 者 １３名 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

３．次第 

１．開会 
２．事務連絡（運営等について） 
３．説明 
  ●「国 3･2･8 号線沿道まちづくり計画」の概要 
  ●地区別検討会の目的と進め方・スケジュール 
  ●環境施設帯の整備について 
４．幹事の選出 
５．自己紹介・意見交換 
６．事務局より 
７．閉会 
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２ 議事概要 
 

 

１．意見要旨 

好きな街 ・国分寺市（自然・静か・子供の教育） 
・国立市の大学通り（緑や歩道を含む開放感、緊急時にもヘリポート等とし

て使える） 
・表参道、けやき並木のあるところ 

街の将来イメージ ・活力ある沿道・活性化 
・分断されない・迂回しなくて良い 
・災害に強い街 
・静かな住宅地 
・明るい街 
・沿道と地域がつながって保全された街 
・人とお金が集まる街 
・単なる通過道路にしないために用途地域の見直し等を行う（ただし沿道に

大型店舗ができて渋滞するのは困る） 
・子供が安心して遊べる街 
・人が歩きたくなる街 
・多様なお店があるにぎわいのある街 
・広い農地を活用する（農業を継続したい人は生産緑地とする） 
・都市開発により土地の有効利用ができる街 
・生活道路を重視する 
・住宅地に広い道路ができるので不平不満がでるのは仕方がない。そのよう

な不平不満を解消できる街 
地区別検討会の進

め方・検討テーマ 
・提言書の内容が地区別検討会で検討した内容から変えられることがないよ

うにしてほしい 
・会議の終了時間を示してほしい→ニュースには掲載しているが案内状にも

掲載するよう次回から留意する 
・多くの人が参加できる曜日に開催してほしい（休日） 
・地権者の思いを優先してほしい 

次回見学会で 
行きたいところ 

・成功例だけでなく失敗例も見てみたい 
・歩行者と自転車の分離方法を見てみたい 
・東八道路（木が多すぎる、通過道路になっている、沿道施設へのアクセス

が悪い、無駄な残地がある） 
・小平 3･3･8 号線の青梅街道と新青梅街道との間の区間 
・国立市の大学道り（歩行者と自転車が共生） 
・府中所沢線の府中病院前（坂道で自転車のスピードが速く危険） 
・表参道（にぎやか・きれい） 
・甲州街道の南武線矢川駅南（歩道が狭い） 
（見学会の場所は本日の意見を踏まえて事務局に一任する） 

その他 道路整備 
について 

・国 3･2･8 号線による地域分断が心配 
・国 3･2･8 号線は予定通り H27 年に完成する予定か。→用地取得次第だが現

時点では H27 年完成予定である 
・50km/h の制限速度は市に悪影を与える 
・空中道路（横断歩道橋）をつくる 

現状 
について 

・現在はのどかで住みやすい町である 
・個人的には農業を続けるのが難しい状況にある 
・残地内での建て替えに悩んでいる 
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２．議事概要 

（１）幹事の選出 

●互選により北地区幹事を１名選出。 

●南地区は次回以降選出することとする。 

 

（２）自己紹介 

●東戸倉で生まれて６０年近くになる。昔は五日市街道を戦車が通った記憶もある。当時は恋ヶ窪

駅もなく鷹の台駅を利用しており、２３区に行くときは「東京に行く」と言って、国分寺は田舎

だという感覚だった。国分寺市で一番幅の広い道路ができるので、活力のある沿道ができればと

思っている。好きな街は表参道である。 
 
●国分寺市で一番幅の広い道路ができるので、地域が分断されることが心配である。道路ができた

ことで沈み込まない、活力のある、災害にも強い街、地域が生き生きとするような、道路ができ

ることで市が活性化するような道路ができればいいと思っている。 
 
●新設される国 3･2･8 号線から空中道路（歩道）ができることを希望する。制限速度が 50km/h で

は市が相当のダメージを受けることになると考えている。 
 
●市内の別の場所から今の場所に引っ越してきたこともあり、好きな街は国分寺市である。その理

由は、自然が豊かであること、静かであることである。また、引っ越したときには国 3･2･8 号線

の計画もあり、にぎやかになることも想像していた。ただし、活発でにぎやかで活力ある道路も

大切だが、なるべく静かな住宅も確保してもらいたい。 
 
●勤務地がこの地域にある。国分寺の良いところは、のどかで住みやすい街であるところだと感じ

ている。道路によって国分寺市が活性化するといいと思っている。 
 
●４月に江戸川区から引っ越してきた。自然が豊かで住みやすく子供の教育にも良いところが引っ

越してきた理由である。沿道が地域と密接につながって、皆さんが手を入れて、常に美しい街並

みが保全できるような取組ができればと考えている。 
 
●恋ヶ窪駅から北に行った畑の近くに住んでいる。その辺りは広い農地が多い。また、道路によっ

て分断される地域であり、道路ができることで街が変わってくると思うが、コミュニティが分断

されることのない明るい街を望んでいる。 
 
●好きな街は国立市の大学通りである。自転車レーンや歩行空間、植裁などが気に入っているが、

荷下ろしのスペースが不足しているので違法駐車が絶えない。災害時には、ヘリや軽飛行機が着

陸できる幅があるので、災害時や緊急の患者などを大きな病院に運ぶことができる。将来のイメ

ージとしては、人とお金が集まるように道路を工夫しないと、市の財政も逼迫しているので、そ

の辺りを考えていきたいと思う。 
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●生まれ育った街なので、国 3･2･8 号線には期待している。好きな街は表参道である。活気ある街

にするためには人とお金が集まるようなまちづくりが必要だと思う。 
 
●内藤に畑を持っている。道路ができることで簡単に横断できなくなることがないように、迂回し

なくても良い道づくりをお願いしたい。 
 
●オーバーパスにかかる関係で、既にセットバックした土地をさらに買収されることになったが、

お国のために仕方ないと前向きに考えている。道路に対しては、市が単なる通過点にならず税収

が上がるように、皆さんの賛同を得ながら、用途地域や容積率、建ぺい率の見直しをしてほしい

と思う。会議について、終了時間が記載されていなかったので次からは気をつけてほしい。また、

勤め人は平日は参加できないので、今後も、参加者の意向を踏まえ、できるだけ多くの人が参加

できる日程としてほしい。 
 
●府中のケヤキ並木のそばで生まれ育って、４０年ほど前に引っ越してきた。そのため、ケヤキ並

木が好きである。道路によって外出する人、歩く人が増えればいいと思う。また、孫がいるので、

孫が安心して遊べる街がよいと思う。 
 
●道路整備には賛成だが、家の建て替えをしないといけないのが残念である。今は横浜に住んでい

るが、そのうち戻ってきたいと思っている。 
 
●好きな街は、今回の計画に近いところでは、大学通りなど。緑と歩道があり、開放感がある。将

来イメージは、大学通りのように、多様なお店や診療所などがあるような方向性が良いと思う。

用途地域にも関係すると思う。沿道まちづくり計画を検討したときに出された考えに沿って、多

種多様な業種が立地するにぎわいのある街がよい。 
 
●好きな街は自分が生まれ育ったこの街である。住宅の中を通ることで、狭い土地の中に急に広い

道路ができることで不平不満があると思う。そのような中で、活気がある街にするにはどうした

らいいかは難しい問題である。沿道にある広い畑など、市の税収を上げるために用途地域の見直

しも必要かと思う。しかし、沿道に大型店舗ができることで渋滞してしまうのも困る。自分たち

や子供の将来を考えると、国分寺にお金が落ちるような道路ができればと思う。技術的な問題に

関しては専門家の意見も聴いて、最善の方法を皆さんと考えていきたい。 
 
●生産緑地で税金が安いが、農業は体が資本なため、農業を続けるのも難しい。本当は広い道路が

できるのはいやだった。しかし、せっかく広い道路ができるのなら、都市開発をしてほしい。農

地や屋敷をとられた人のことを思うと、地権者を優先してほしい。用途地域を見直して、土地が

何にでも利用できるようにしてほしい。生活道路も大切にしてほしい。特に内藤橋付近は、道路

の幅が広く立体交差もあるため、住宅には相応しくない。用途地域を見直して土地の有効利用（高

い建物）ができるようにしてほしい。農業を続けたい人は生産緑地とし、誰もがそれぞれの目的

に合わせた土地の使い方ができるようにしてほしい。 
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（３）意見交換 

●見学会では、最も成功しているところと、最も失敗しているところの両極端を見てみたい。 
 
●東八道路は、クスノキがありすぎて、日陰になるし、防犯にも悪いのであまり好ましくないと思

う。交通量が多いため排気ガスが多く、沿道の商業施設の駐車場のアクセスが悪く１車線がつぶ

れて危なくなっている。また、よく分からない側道の切れ端が残っているのが無駄である。 
 
●既に完成している小平 3･3･8 号線の旧青梅街道から新青梅街道の間の部分。また、府中 3･2･8

号線の東八道路の付近。 
 
●最近、自転車と歩行者の事故が増えているというニュースを多く聞く。大学通りは無理に自転車

道を分離していて危ないが、歩行者と自転車の分離がうまくできているようなところも見学のポ

イントにあげても良いと思う。なだらかな坂である府中病院の前は、歩道は広いが歩行者と自転

車が分離されていないので、自転車が勢いよく走ってきて危険である。減速のための杭も、自転

車がぶつかりそうで危ない。 
 
●にぎやかなところと言うと表参道などは、きれいで人が集まって良いと思うが、この地区のどこ

に当てはまるのか分からない。府中市の完成区間とつながるので、そことイメージを合わせる必

要もあると思う。 
 
●ＪＲ南武線の矢川駅南の甲州街道は歩道が狭くなっている 
 
●他のワーキングで、検討会でまとまった内容と冊子にして市長に提言した内容が、学識者の考え

で変えられていやな思いをしたことがある。そのようなことがないようにしてほしい。 
 
●道路計画について、予定通り平成 27 年度に完成する予定なのか。 
○用地取得次第だが現時点では H27 年度完成予定である。 
 
●勤務先の用地の４分の１が道路用地となり、残った土地での建物の配置に悩んでいる。 
 
 



6 

   

３ 参考資料 
 

１．広報資料 

（１）市報国分寺（平成 23 年 11 月 15 日号） 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
（２）国 3･2･8 号線沿道地区まちづくりニュース（第 18 号） 
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２．配布資料 

（１）国 3･2･8 号線沿道まちづくり計画（平成 21年 9 月策定）に示される課題への対応進捗状況 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
（２）国３・２・８号線沿道まちづくりの具体化に関する市の考え方 
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（３）地区別検討会検討プログラム（案） 
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（４）環境施設帯の整備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（５）環境施設帯の整備について 参考資料 
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３．説明資料 
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３．掲示資料 

 
●国 3･2･8 号線の概要 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
●まちづくり方針図 
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●都市計画図 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●国 3･2･8 号線への横断施設設置に関する市の方針について 

 
 
 
 
 
 


